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Editorial 

Colaboración y 
unidad por Los Ríos 
Vera variasinstituciones cooperando para 

analizar el futuro, es una buena noticia. 

uy interesante fue el conversatorio 

“Ciudad Humedal: participación y 

efectos en la prosperidad” realiza- 

do en el Club de la Unión este 
miércoles, convocado en conjunto 

por Visión Valdivia, la Universidad Austral de Chile y 

la Universidad San Sebastián. 
En primer lugar es necesario destacar el efecto positi- 

vo de ver a varias organizaciones gravitantes en la re- 
gión trabajando unidas. En este caso, la presencia de 
los académicos dr. Patricio Belloy (UACh) y dr. Cristó- 

bal de la Maza (USS) permitió analizar con altura de 

miras un tema de interés ciudadano y de trascenden- 

cia en el largo plazo. 

Ese es el espíritu de Valdivia Ciudad Universitaria, ini- 
ciativa que (aunque ahora se encuentra detenida y re- 
quiere de un impulso nuevo desde la Municipalidad), 
constituye un espacio real a través del cual multiplicar 

energías y en el que también deben participar la Uni- 

versidad Santo Tomás, Inacap y Centro de Estudios 

Científicos. 
Por otra parte es muy importante la presencia de Vi- 

sión Valdivia de nuevo en el espacio público. Su ac- 

ción, desde hace más de una década, fue la primera 

en insistir sobre el regreso de la atención valdiviana 

hacia sus ríos y entorno, Entre otras iniciativas, pro- 

puso la idea de la Pista de Aguas Quietas para el remo 
(aún en tramitación larga, pero no olvidada por las 

entidades públicas); apoyó la existencia del transpor- 

te fluvial sustentable, hoy convertido en un aporte re- 

al al turismo y a la vida cotidiana de la comunidad 
conacceso a bajo costo; defendió la permanencia en 
la zona de la draga del MOP, cuya labor requiere de 

mayor continuidad, pero se encuentra presente. 

Desde la pandemia, la figuración masiva de Visión 

Valdivia había disminuido, pero tenerla ahora convo- 

cando voluntades, constituye una buena noticia. 
Es de esperar que mantenga ese rol de entidad capaz 
de reunir a diferentes actores, con el objetivo común 

de un mejor futuro para la capital de Los Ríos y toda 

la región. De hecho, la nominación de Valdivia como 

Ciudad Humedal -la respuesta de Ramsar se conoce- 

rá hoy- demandará de muchas instancias ciudada- 
Nas para que este reconocimiento internacional pue- 
da ser honrado de manera armónica con el desarro- 
llo productivo, permitiendo que el cuidado del teso- 

ro natural de la ciudad no se vea como una acción 
contrapuesta con la prosperidad económica. 
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Dr. Guillermo Valenzuela Nieto 

Facultad de Ciencias para el Cuidado de la Salud Universidad San Sebastián 

De Valdivia a Tierra del Fuego 

es fundamental para el avance del conocimiento y lareso- 
lución de problemas complejos. 

Porque creemos en ello, en diciembre realizamos una expe- 
dición conjunta entre el Laboratorio de Tecnologías Libres de la 

Universidad Católica, dirigido por el Dr. Fernan Federici, y el La- 
boratorio de Exploración Biotecnológica de la Universidad San 

Sebastián (USS), alas montañas dela Sierra Inju Gooyin (o Beau- 
voir) en Tierra del Fuego (a 1.600 kilómetros de Valdivia), como 

parte de una larga colaboración en el desarrollo y aplicación de 
nuevas técnicas para el diagnóstico y detección de patógenos en 
áreasremotas, enfocada a resolver problemáticas desde la mira- 
da One Health. 

Estees un enfoqueintegrador y unificador que reconoce que 
lasalud humana, la salud animal y la salud ambiental están inter- 
conectadas, por lo tanto, para prevenir y controlar enfermeda- 
des infecciosas emergentes, es necesario que los programas y la 
investigación que los soportan trabajen de manera coordinada 
conos de salud animal y medioambiental. 

Un aspecto menos explorado dentro del enfoque One Health 
escómo lasinvasiones biológicas de especies introducidas, como 

I acolaboración entrecientíficos de distintas universidades el castor en la Patagonia, no solo amenazan la biodiversidad, si 
no que también pueden facilitar la dispersión de enfermedades 
infecciosas. La detección rápida de estos patógenos resulta cru- 
cial para un monitoreo epidemiológico eficaz, así como para la 
implementación de medidas preventivas y de contención. 

Sin embargo, hoy esa detección solo es posible en laborato- 
rios centralizados que cuentan con equipamiento especializado, 
lo que retrasa significativamente la obtención de resultados y 
complicala logística paraanalizarmuestrasrecolectadas en luga- 
resremotos. Por ello, nos hemos dedicado al desarrollo de téc 
cas avanzadas, económicas y robustas para la detección de pató- 
genos directamente en terreno. Estas herramientas, basadas en 
tecnologías abiertas, integran metodologías moleculares de últi- 
mageneración, como el uso deLAMP (amplificaciónisotérmica), 
polímeros funcionalizados y nanoanticuerpos, permitiendo un 
diagnóstico accesible y eficiente. 

Confiamos en queestas labores rendirán frutos, pues creemos 
que cuando científicos de distintas universidades trabajan defor- 
ma coordinada, ello potencia la calidad delainvestigación, mejo- 
ra el impacto de los resultados y permite abordar desafios globa- 
les con mayor eficacia. 
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Poraethos O Archivo 
40 años |24 deenero de 1985 
Andaba realiza torneo 
Laliga “ANDABA? deNiebla que pre- 
side Alfredo Garrido Paredes y que 
anualmente desarrolla sus campeo- 
natos de fútbol oficial, celebrará un 
certamen este fin de semana en la 
cancha municipal para proclamar a 
sus campeones. Los dirigentes invi- 
taronala entrega de premios. 

30 años |24 de enero de 1995 

Muestra de Folklore 
Entreel 15 y 18 de febrero se desarro- 
llará la décima versión dela Muestra 
Nacional de Folclore, según la infor- 
mación entregada porel director del 
comité organizador, Pedro Solís Oje- 
da, quien además informó sobre la 
posible participación dela destacada 
folclorista Margot Loyola como par-  

Qrrases 
“Creo que ya estamos acercando un punto en el cual
uno esperaría de parte delas administradoras es que
vayan colocando en el escenario de reforma y vean 
pueden jugar un papel más constructivo en la 
implementación de esa reforma..” 

Ministro de Haciend

Por AFPs y surol en la discusión de la Reform

te del jurado de laactividad. 

20 años| 24 deenero de2005 

Capacitación para el Auge 
Un total de 22 funcionarios de Salud 
de distintas asociaciones de lacomu- 
na de La Unión participaron en un 
taller de monitores parala aplicación 
del Plan Auge, que organizaron en 
conjunto el comité de usuarios del 
Fondo Nacional de Salud (Fonasa) de 
La Unión y el centro de atención del 
mismo fondo público de Valdivia.
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